
NO. 件名
提案内容

（原則として原文のまま掲載しています。）
関係課

提案に対する対
応

市の方針・考え方
（平成２９年８月末時点のものです）

201 のろっと増便に

経費節減の折、誠に申し上げ難いのですが１００円で乗車出来る「のろっ
と」がせめて一時間に１便定時に運行して頂ければ有難いのですが。
よろしくお願い致します。
※市役所の職員の皆さん、市民病院の職員の皆さん、その他公的機関の職員
の皆さんの応待の素晴らしさには何時も頭が下がります。感謝しておりま
す。

街づくり総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

コミュニティバス「のろっと」の運行ダイヤは、総延長約２０ｋｍ
のルートを２台のバスで運行するという制約がある中で、従来の運
行便数を維持しつつ、かねてから要望のあった午前の便のより早い
時間帯での運行の実現など、各便の利用傾向や全体的なバランスを
考慮しながら編成を行った結果、現在の運行本数となっておりま
す。
コミュニティバスについては、これまでさまざまなご意見やご要望
をいただいているところですので、今回いただいたご意見も含め、
今後の参考とさせていただきます。

生活あんしん課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

自治会では、防災、防犯、環境、福祉などの事業や、運動会などの
親睦事業を実施し、地域住民の住みよい街づくりのために活動され
ています。
一方で、自治会員の負担の問題を解決するためには、自治会加入率
の向上を図ることが重要であると考えています。
そのため、市では、イベントにおける自治会活動のＰＲや市民課窓
口における転入者へのチラシ配布、自治会による戸別訪問など、
様々な方法で加入促進に努め、加入率の向上に取り組んでいます。
今後も、各自治会や関係団体と協力し、様々な側面から加入促進活
動を実施していきたいと考えています。

建築指導課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

大和市では、既存の木造住宅（新築を除く）を対象とした大和市不
燃化・バリアフリー化改修工事費補助金があります。この事業は、
要支援・要介護等の認定を受けていない人を対象としており、ご提
案の手摺設置工事の一部費用の助成を行っています。補助金の内容
は、対象工事費が５万円以上で、工事費の１／２かつ上限１０万円
（軒先の不燃化を含む場合は上限２０万円）としています。その
他、補助条件や対象工事等詳細につきましては、建築指導課へお問
い合わせください。

204
つきみ野駅近辺に
スーパー設置

私はつきみ野８丁目に在住、昔はつきみ野駅脇にスーパーがあったが廃止、
高級住宅地分譲でありながら生活基本の食材の購入が１丁目や中央林間迄行
かねばならず、高齢者８２才にとっては大変です。高齢化時代に何年も手を
打たない行政、困惑しています。大和市中央周辺には高額な投資がされてい
るが、我々も納税者である事を忘れないでほしい。

産業活性課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

特定の店舗の誘致には難しい面もありますが、商店会のイメージ
アップを図ることは地域の活性化のために必要なことと考えます。
いただいたご意見は地元商店会支援の参考にさせていただきます。

202
自治会
資源回収

自治会の役員が決まらない。いつも同じ人が引き受けている。でも自分がや
りたいとは思わないし、仕事や家事があるのでくじ引きで会長にでもなって
しまったらどうしようかと思う。本当に自治会って必要でしょうか？
区画整理によって住宅が増え、資源の量がものすごく増えました。当番制で
かんりしていますが、どんどん増える一方で負担です。自治会費をそのまま
税金にまわしても良いので本当に必要な事だけにして、市の方できちんとし
た仕事として引き受けてはいただけないでしょうか。

※収集業務課にも情報提供しています。

203
介護保険を利用して
いない80才以上の
人への支援

自立した生活を心がけ健康に気を配り現在に至っています。しかし８５才を
越えた今夫は階段の昇り降りが不安になりました。介護保険の世話にならぬ
よう暮らすつもりでも転倒してしまえば利用せざるをえません。提案です
が、介護保険を一度も利用していない８０才or８５才以上の家庭に階段の手
すりを付ける費用を援助してもらいたいと思います。介護保険の世話になら
ぬ為にぜひお願いします。改修工事をする余裕の無い家が多いと思います。

※介護保険課、高齢福祉課にも情報提供しています。

平成２９年度第１回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．２０１～３００）



NO. 件名
提案内容

（原則として原文のまま掲載しています。）
関係課

提案に対する対
応

市の方針・考え方
（平成２９年８月末時点のものです）

平成２９年度第１回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．２０１～３００）

広報広聴課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

市の広報を円滑に広くお届けする方法として、自治会経由での配布
が最適であると判断しています。施設などに出向いての入手が難し
い方への補完として市のホームページやアプリでの閲覧が可能な状
況も整えています。

街づくり総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

運行ルートやバス停位置に関しましては、これまでの乗降の状況
や、地域の皆様からのご要望を踏まえ、交通事業者・警察と協議を
し、選定しています。しかしながら、市内の道路幅が狭い地域や、
他の車両とのすれ違いも困難である場所においては、運行が難しい
場合もあります。
今後もいただいたご意見をはじめ、より多くの方々に利用していた
だけるよう、検討を重ねてまいります。

206 右折レーンの増設 市役所と市立病院の間の６号線の交差点に右折レーンを作って下さい。 都市施設総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

ご提案の場所は、大和中学校北側道路と南大和相模原線の交差点の
ことと推察されます。ここに右折レーンを設置するには、現在の道
路幅員では足りないため、用地の確保や歩道橋の移設等が必要です
が、都市計画道路の位置づけも無いことから、優先して実施するこ
とは難しいものと判断しております。

街づくり総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

運行ルートやバス停位置に関しましては、これまでの乗降の状況
や、地域の皆様からのご要望を踏まえ、交通事業者・警察と協議を
し、選定しています。しかしながら、市内の道路幅が狭い地域や、
他の車両とのすれ違いも困難である場所においては、運行が難しい
場合もあります。
今後もいただいたご意見をはじめ、より多くの方々に利用していた
だけるよう、検討を重ねてまいります。

みどり公園課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

今後の公園整備の参考とさせていただきます。

※こども総務課にも情報提供しています。

205
広報・コミュニ
ティーバス

私は現在足を骨折しております。自治会を退会したら広報は届きません。公
の場所まで取りに行けない人も大勢いらっしゃると思います。そういう時の
事を考えて税金を納めている市民には必ず届く様考えて下さい。またコミュ
ニティーバスのバス停も坂の上ばかりではなく坂の下にも作って下さい。

207
バスルートと子供の
遊び場

大和駅を中心に充実してきましたが、それ以外の地域もより上記の件につい
て充実を図って欲しいです。境川沿いのつきみ野駅もよりに住んでいます
が、大和の中心部までは遠い為町田や相模原市と共同で施設や遊び場、バス
ルートの地域増加を行うなどしていただけるとつきみ野周辺も住みやすくな
ります。
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208 泉の森の活性化

引地川源流の川を擁している泉の森の川沿いのバーベキューの場所について
提言します。江の島の海へと流入している引地川は大切に守っていかなけれ
ばいけません。なのにその源流といえる場所で何の設備も整っていない場所
をバーベキュー可としているのは如何なものか。他市や他県からも人々が集
まるような花の広場を作り、大和市の活性化を図る。熱海のお宮緑道ジャカ
ランダの花を参考にしてほしい。

みどり公園課
(3)将来的な実現を
目指し、検討する
もの

泉の森の管理については、現在、（公財）大和スポーツ・よか・み
どり財団に委託していますが、ご指摘の件につきましては、管理を
委託する財団に伝えるとともに状況を確認し、適切な管理に努めて
まいります。

209
「のろっと」の大和
駅乗車位置

私は大和駅より南部ルートの「のろっと」をよく利用させて戴いている老人
です
乗車する指示線の書き方が悪いのか、椅子に座っている人は時々除外され
て、よくトラブルがおきます
１時間一本のバスなのに椅子は２人分だけ　せめて屋根のある方向指示を
願っている者は私だけではありません　　何卒ご配慮のほどを

街づくり総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

コミュニティバスに関しては、これまでにもご要望をいただいてお
ります。
今回いただいたご意見につきましても、更なる利便性向上に向け、
今後の検討の際の参考にさせていただきます。

210
中央林間　青空駐輪
場

６/１５にて閉鎖されましうたが、市としての対策を含めて新施設の設置を
希望します。有料でも構いません（むしろその方がよい）ただ、置き場がな
くなるのは、大和市北の玄関口として良くないと思います。実際、閉鎖後ど
のようになっているか駅周辺５００m以内くまなく見て頂きたい。民間の駐
輪場は３年近く待たないと空きはないそうです。

道路安全対策課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

定期的に駅周辺の駐輪場の利用状況調査を行っており、駅周辺の駐
輪場の空き台数が暫定利用の緑野自転車置場の収容台数を上回って
いる状況であることから、新たな駐輪場を設置する予定はありませ
ん。

211
原付一種・二種ナン
バープレート

近隣の市町村では、原付一種・原付二種のご当地ナンバープレートの交付を
する自治体が増えてきています。「以前、大木哲大和市長は『観光施設の少
ない大和市に大和市民・大和市民以外の方にも多く来ていただく為に、イベ
ントを多く開催する。イベントを開催する為に予算を多く盛り込む』と発言
されていました。」今度は大和市のアピールも含め、原付一種・二種のご当
地ナンバープレート交付に向けた取組を要望します。

市民税課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

本市でもご当地ナンバープレートについて調査をしていますが、大
和市にゆかりがあり長く愛されるモチーフの設定や費用対効果など
さまざまな課題があります。そのため現時点では導入に至っていま
せんが、今後も引き続き研究を進めてまいります。

212 福祉・教育の窓口

大和市役所本庁舎は、４０年以上前に建てられたので、狭く飽和状態になっ
ているので複数の庁舎が別にあります。特に高齢者の方・障害者の方・子ど
もの両親などの方が、窓口に相談する際に、相談内容により本庁舎・保健福
祉センターを往復しなければならず、不便に感じている方も多いと思いま
す。一つの庁舎で全てが相談できる窓口設置を要望します。

行政改革推進課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

本来、すべての部署の手続きが一ヶ所でできるとよいのですが、庁
舎のスペース等の都合から難しいため、より関連が強い部署を市役
所本庁舎及び保健福祉センターにそれぞれ配置するという現状と
なっています。今後も引き続き、市民の皆様が利用しやすいレイア
ウトについて検討してまいりますので、ご理解いただきますよう、
よろしくお願いいたします。



NO. 件名
提案内容

（原則として原文のまま掲載しています。）
関係課

提案に対する対
応

市の方針・考え方
（平成２９年８月末時点のものです）

平成２９年度第１回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．２０１～３００）

213 無題

大人・老人・子供自転車を乗るに当たって交通ルールを教えてほしい。特に
大人・老人。各自治会ごとで、せっかく自転車専用レーンを作ってるのだ
が、大和市、大和警察協力をして欲しい。子供も学校で習うので（大人・老
人）はただのれる
交通ルールを知らない人が大いから

道路安全対策課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

大人の方が模範を示せるように街頭キャンペーンや広報誌などの媒
体を利用し、広く市民へ周知しています。今後も、警察と協力して
粘り強く啓発活動に努めてまいります。

214
大和スポーツセン
ター

大和スポーツセンターにあるプールの閉鎖
維持費がかかりすぎる。
閉鎖して駐車場を増やして駐車場の料金を取る

スポーツ課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

スポーツセンタープールは、民間を含め、市民が利用できる市内唯
一の屋外競泳用プールである一方、ご指摘の維持管理費については
費用対効果に関して様々なご意見をいただいています。また、ス
ポーツセンター駐車場についても様々なご意見をいただいていま
す。この度も、貴重なご意見として参考にさせていただきます。

215
駅からシリウスへの
屋根

大和駅からシリウスへのプロムナードは、夏は照り返しがすごく暑いです。
小さな子ども連れやご年配の方には短くない距離ですので、ちょっとした屋
根があると助かります。雨の日にもシリウスへのアクセスがしやすくなると
思います。

土木管理課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

屋根につきましては、今後の参考とさせていただきます。

みどり公園課
(1)平成29年度中
に対応する予定の
もの

平成２６年度から「ボール遊びもできる公園」を整備しており、こ
れまでに６つの公園において防球ネット等の設置を完了していま
す。平成２９年度は新たに１３公園、また平成３０年から同３２年
までの３年間で４５の公園の整備を予定しています。

こども総務課
(3)将来的な実現を
目指し、検討する
もの

大和市外遊びに関する基本条例に基づき、今後も外遊びができる環
境の整備に努めます。

217
シリウスの自習ス
ペースの増加

土曜日や日曜日になると、自習スペースを利用したいと思っても、利用者が
多すぎて、利用出来ないという事がほぼあります。
ですので、自習スペースの増加を提案させて頂きたいです。
宜しくお願い致します。

図書・学び交流課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

自習スペースの増加については、館内を有効に活用できるよう、工
夫したいと考えています。

218
科学コミュニケー
ションの場をつくり
ましょう

様々な科学について、どうやって受け入れていけばいいのか、向き合えばい
いのか、付き合い方を考えることは未来を考える上で誰にとっても重要で
す。学校の授業やただの科学実験ではない、全ての人が主体的に考える場を
広く設けてもらいたいです。

図書・学び交流課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

学習センターの講座等への貴重な意見として参考にさせていただき
ます。
また、市民大学（近年ではロボットをテーマにしたものを実施）等
でも科学を取り扱ったものを実施する場合があります。広報やまと
等でお知らせしてまいります。

216
ボール遊びができる
場所について

子供が伸び伸びとボール遊びができる場所がない。
ボール遊びが禁止されている公園が多く、どこで遊ばせて良いか分からな
い。
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収納課
(3)将来的な実現を
目指し、検討する
もの

ペイジーでの納税については、システム改修費や手数料がかかるな
ど導入にあたっての課題があることから、導入済みの他市での実績
を踏まえながら納税者の方の利便性向上を図るべく前向きに検討を
進めています。なお、自宅に居ながら税金を納める方法としまし
て、口座振替による納付をご案内します。口座振替による納付は、
一度お申込みいただければ、銀行などの金融機関（一定の範囲があ
ります）の口座から、納期限の日に自動的に引き落として納税する
便利な制度です。

生活環境保全課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

①市では、ポイ捨て等の防止に関する条例を定め、タバコの吸殻等
のポイ捨てを禁止しています。今後もポイ捨てが無くなるようチラ
シの配布や看板設置などの啓発活動を推進していきます。

生活あんしん課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

②警察や自主防犯活動団体の皆様、行政等が一体となって様々な防
犯活動に取り組んだ結果、平成２８年の犯罪認知件数は、平成１５
年のピーク時に比べて６割以上減少しています。
市では犯罪抑止と市民の皆様の体感治安の向上を目的に、街頭防犯
カメラの設置を進めています。また、公用車約１００台を青色防犯
パトロール車両として市職員による見守り活動を実施しています。
引き続き安全と安心が感じられるまちの実現のため、様々な活動に
取り組んでまいります。

健康づくり推進課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

③大和市ではがん検診や特定健診等の健診類の充実に加え、文化創
造拠点シリウス４階の健康度見える化コーナーの設置や健康テラス
での健康講座の実施等による市民の健康づくり支援を実施していま
す。また保健師および管理栄養士による電話や窓口での健康相談の
実施や、生活習慣病の重症化予防のため訪問活動なども実施し、市
民の健康増進のために多岐にわたる活動を展開しています。

219 ペイジー対応要望

大和市は市税がペイジーで支払えないので、不便です。
我が家には自動車と軽自動車の２台ありますが、神奈川県の自動車税はペイ
ジー収納サービスで支払えるのに、大和市の軽自動車税は未対応なので支払
えません。コンビニに行くのも手間だし、現金を用意しなければならず面倒
です。
隣の横浜市ではペイジーに対応していると聞いています。
車１台分は納税できるのにもう１台は支払えないなんて変です。２台ともペ
イジーで支払えるように統一してください。

※市民税課にも情報提供しています。

220
大和市の美化、治安
等について

①美化について→林間小学校の近辺は、「なげタバコ」が多いです。（マ
ナーを守りましょう）
②治安（ちあん）について→すごーく治安が極めて悪い！
③健康都市？ふざけないで下さいネ。お年寄りと病人だらけじゃないです
か！
※安心の街作り
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文化振興課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

対話による美術鑑賞事業の趣旨・目的に賛同いただき、誠にありが
とうございます。本事業の対象者の拡大、文化創造拠点シリウス
ギャラリーの活用につきましては、関係各課、学校等に実施が必要
か否かを確認したうえで、検討を進めてまいります。

指導室
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

現在、大和市では小学校全校で対話による美術鑑賞を実施していま
す。グループで美術作品を見て、対話しながら作品の見方を深めて
いく授業になります。
その他にも、様々な教科の中で子どもたちが意見を交換したり、話
し合いの時間を多く持つような工夫をしています。
部活動は、生徒が行いたい活動を希望して入部しています。学校で
は、そうした生徒の気持ちを尊重し、部活動の運営に取り組んでい
ます。部活動の運営は、教員を複数配置したり、外部指導者や地域
ボランティアの協力を得たりしながら、工夫して取り組むととも
に、教員の負担を減らすようにしています。

221
大和市の一言提案に
ついて

　大和市から配布された「あなたの考える大和市への一言提案」を拝見いたしました。積極的に市民の
声を把握されようとする姿勢には敬服いたします。是非市民の声を聞かれた後の関係各課との調整や処
置・実行にご配慮を期待しております。
　ところで、大和市では、全市内の小学校を対象にして、対話による美術鑑賞事業を行っております
が、非常に先進的で、素晴らしい事業であり、全国に発信していただきたい事業と思っております。
　大和市市議会の記録によると、質問に立った市会議員は、東京都港区で行われている「認知症カフェ
で対話型鑑賞事業」を例に挙げ、高齢者を対象とした対話型鑑賞事業や、大和市文化森（シリウス）内
のギャラリーを活用して、若い日本の現代作家の作品を展示して、アーティストを応援する事業、さら
に「目の見えない人による絵画鑑賞」を例に、視覚障がい者にギャラリーを開放した対話型美術鑑賞な
どを具体的に提案していました。確かに多くの可能性をもつ重要な事業と私も思いますし、実現して欲
しいと思いますし、私はさらに別の角度からことの重要性・可能性に気づきました。
❶自由な会話の重要性
　作品を観察し、感じたことを話し、他の人が感じたことを聞き、また自分で考えるという好循環に着
目しました。それは従来の教育に欠けていたことではないでしょうか？従来の教育は、教えられたこと
を無批判的に暗記することが中心で、自分の意見等発言することなど許されていたでしょうか？近年、
英語教育が重視され、早い時期から学ぶ機会を増やそうとしています。意思の伝達手段としての大事な
言語は軽視できないことは確かです。しかし、肝心なのは伝達する内容（意見）が形成されていなけれ
ば、言語を習得しても意味を成しません。
　今回の対象は美術鑑賞でしたが、教育全般に問題は同じと思います。選挙権が２０歳から１８歳に法
改正されたとき、高等学校における有権者教育の現場の様子がテレビ報道されました。選挙権が２０歳
からだった従来は、有権者教育すら見られなかったのにと、複雑な思いでテレビを見ていましたが、有
権者教育で一番重要なことが完全に抜け落ちている気がします。
　投票行動に移す前に、各人が社会をどう見るか、社会をどうすべきか、指示できる政党はどこか、そ
して自分の考えに近い候補者は誰か、と自分で考える力、意見を育むことが先決ではないでしょうか？
現実の教育現場は政治中立を求められた結果、自分の考え、自分の意見を持つ教育の機会が失われ、政
治教育は皆無ではなかったのではないでしょうか。
　日本に来ているドイツの留学生に、ドイツにおける有権者教育の実情について聞いたことがありま
す。すると、日本では想像もつかない教育内容の答えにびっくりした。ドイツで最も多く、一般的に授
業の中で行われていることが『ヒトラーはだれが選んだか』とのテーマで生徒同士が論議するのだそう
です。その他、その時々の事問題もテーマに生徒同士が自由に話し合うことも多いそうです。さらに
じゅぎょうの中だけでは足りず、生徒同士が放課後も論議する例も少なくないそうです。
　日本であったら、「戦前の日本は、軍部がなぜ台頭したか」「天皇制と民主主義」「日米安保体制を
どう思うか」「原子力発電所は必要か否か」「憲法改正は」など、日本の世論を二分するような重要な
ことが相当するかも知れません。
　生徒同士が個々の思いを自由に論議するなかで、お互いに影響し合い、各人の世界観が育つのではな
いでしょうか。これは、学校教育の場だけでなく、社会教育の場でも活用が可能と思われます。従来よ
り私が提唱している『大和方式による懇話会』を地域に根付かせ、全国に発信ができることを願ってい
ます。
➋　学校教育の場に地域の住民が参加
　大和市が実施している対話による美術鑑賞は、学校の授業の場に、教師ではなく市民がボランティア
として、子どもたちが自由に話せる環境づくりをしています。これも驚きです。教育現場に限らず、外
部から閉ざされた、閉鎖的な環境より、開放的な方が良い結果が得られると思っています。
　以前、高等学校の教師から、過酷な勤務内容の実情を聞いたことがあります。その大きなウエイトを
占めるのが部活動の顧問だそうです。小学校は４年生からクラブ活動が学習指導要綱により特別活動の
一領域として必修になっており、中学校、高等学校では、学習指導要綱で定められていたクラブ活動は
廃止され、今は各学校の実態に応じ課外活動の一環として部活動が行われています。　部活動の顧問
は、教師の任意と善意でいじされていることになっているそうですが、実状は校長からの指名で半ば強
制的、義務的に部活動の顧問を担当させられ、平日の放課後だけでなく、土日も出勤して部活動の指導
や引率をせざるを得ない状況にあるそうです。しかも、部活動の内容に精通した教師が担当するならま
だしも、部活動の内容を知らず、担当を命じられてから急きょ学びながら担当した例もあるそうです。
ある教師が「バドミントン部」の顧問を命じられましたが、スポーツとしてのバドミントンを知らず、
ルールすら殆ど知らない、ましてその指導などとても不可能でした。「顧問はコーチではない」などと
言っていられません。指導者は顧問だけで他に誰もいないのですから。そもそも、中学校・高等学校の
教諭免許は、小学校の免許とは異なり、教科毎の免許であり、教育課程外のことは免許外の教育活動と
なることから当然の結論であり、制度の不備と思われます。
　教師の任意と善意が実態は業務命令の現状で良い筈がありません。対話による美術鑑賞事業の実例か
らすれば、市民によるボランティアが担う道が考えられるのではないでしょうか？もちろん、職務の内
容からすればボランティアでは不適当かも知れません。それなりの処遇をする必要があるかも知れませ
ん。市民の中にはその道の経験者・指導者など優れた人も少なくない筈です。少なくとも業務命令で専
門外のことを消極的に指導するよりは遥かに有効と思うのです。
　大和市の『対話による美術鑑賞事業』から、教育現場・市民生活に多くの課題と可能性が見えたよう
に思いました。ご検討いただければ幸いです。
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道路安全対策課
(8)市の所管ではな
いもの

駐車禁止の取り締まりは、交通管理者である大和警察署が所管して
いますので、担当部署及び大和警察署へお伝えします。

土木管理課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

歩行者専用道路の椅子につきましては、現地を確認し、対応を検討
してまいります。

道路安全対策課
(8)市の所管ではな
いもの

横断歩道は、交通管理者である大和警察署が所管しておりますの
で、大和警察署へお伝えいたします。

※スポーツ課にも情報提供しています。

223
遊歩道に置いてある
陶器椅子の移動につ
いて

同封地図の陶器椅子が遊歩道のきわに設置している為、足か自転車等にぶつ
かりそうになり、座るのも危険です。設置場所の奥に余裕もあるので、もう
少し奥へ椅子の置替えをお願いします。市職員さんも座ってみて下さい。後
ろ向きに座ったら背中にぶつかられ非常に危険です。業社に丸投げせずに安
全で無駄のない位置に椅子をお手数ですが移動をよろしくお願いします。
◎遊歩道から市道に出る所（特に坂道）の横断歩道の白線の定期点検をしっ
かりして下さい。

222
路道駐車の取り締ま
り

スポーツセンターで行事があると前の道路に自動車が何台か止まっている。
横断歩道を渡る時、車のうしろから走ってくる自動車にぶつかりそうになっ
たことが何度かあります。
路上駐車は取り締まるべきなのに近所に住む者としてとても不安です。
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道路安全対策課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

駅周辺の放置自転車対策として市営住宅跡地を無料駐輪場としてき
ましたが、旧緑野市営住宅跡地施設整備基本計画に基づき、学習セ
ンターやこども広場等を整備するため閉鎖しました。

街づくり総務課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

旧市営緑野住宅跡地に予定している公共施設は、中央林間地区のま
ちづくりの基本方針を示した「中央林間地区街づくりビジョン」に
基づき、現状不足している屋内スポーツが楽しめる施設や誰もが利
用しやすい交流拠点として整備を行うものです。
「中央林間地区街づくりビジョン」の策定にあたっては、中央林間
地区の課題やこれまでにいただいた地域の意見を整理し、素案をま
とめ、平成２７年８月にパブリックコメントを実施しました。　
また、基本計画や設計概要等について市ホームページに公表すると
ともに、地元自治会や関連団体へ説明会を実施しています。
平成３０年８月のオープンに向け、整備を進めてまいりますので、
ご理解いただきますようお願いいたします。

学校教育課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

ご提案のように、夏休みは普段よりも家族が一緒に過ごせる時間を
取りやすいご家庭が多く、また、子どもにとっては普段はなかなか
できないことを経験できる貴重な時間だと考えています。
現在、市内小中学校では、教員免許をお持ちの方には、年齢制限な
く、非常勤講師として勤務していただいております。教職員の多忙
化解消といたしましても、いろいろな方のお力を借りることも考え
てまいります。

指導室
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

現在、各学校でボランティアに登録いただいた方に、総合的な学習
の時間などでの出前授業や、本の読み聞かせなどでご協力いただい
ています。

224
中央林間無料駐輪場
について

なぜ今になって閉鎖するのかわからない。
体育館は使う人が限られてて、税金を使われることに納得出来ない。
駅前の駐輪場は２年待ちなので、ほんとに困る。なぜ市民の意見を聞かな
い。
絶対　反対！！

225
小中学校の教師、子
ども、地域の関わり
について

先日、静岡県のある市が、教師残業減少、教育の向上のため夏休みを減らす
方向性を出しました。夏休みは両親の仕事にもよりますが短くなると家族で
すごす時間が取れない家庭も出てきます。教師残業時間の短縮のため、地域
の高齢者に仕事を提供してはどうでしょうか？市としては働ける方を増やし
生産人口が増えることで経済を動かす一手となるのではないでしょうか？

※高齢福祉課、産業活性課にも情報提供しています。
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生活環境保全課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

路上喫煙の防止に関する条例は、たばこの火による火傷や焼け焦げ
の被害や迷惑を防止するために制定しているものです。「路上喫煙
をしない」をルールとして定着できるよう啓発活動を推進していき
ます。

健康づくり推進課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

受動喫煙による健康への影響は深刻に受け止めています。喫煙マ
ナーの向上、モラルの向上を図るためにも、喫煙・受動喫煙による
正しい理解について、今後も普及啓発をすすめます。

227
大和市立病院につい
て

市役所の玄関を立派にするより、病院にもっと大和市の予算を使い立派にす
べきです。
せめて外側の病院のぬり替え、美化、病院内、待ち合のイス、見ましたか？
ほつれが目立つ病室を美化、そして新しいシステム
市役所の外玄関の白を見るたび、本当に必要なものに予算を美化だけでも良
いお医者もスタッフも集まる気がします。

病院総務課
(1)平成29年度中
に対応する予定の
もの

病院施設の老朽化対策については、優先度を見極めながら順次対応
をしてまいります。（平成２９年度は外来ソファーを全面更新済）

228 無題

大和市は高齢者に冷たい街だ　何回投書してもなかなか実現出来ない。
家から駅まで行き近くの病院に行っていますが休む所がまったくない
しょうがないので駅の前の植木のささえ腰を休めたりビルの日陰に腰を下ろ
して休む仕まつ（シリウス大きな健物も出来なくなったのですが 道路のす
みに
でも、街路樹を植えて日陰とベンチを作ってほしい　足腰の悪い老人よりぜ
ひお願ひしたい

土木管理課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

市道への街路樹及びベンチ設置については、道路構造や周辺状況を
十分に検討したうえで、可否を判断しています。設置場所は限定さ
れますので、ご理解の程よろしくお願いします。

229
電動自転車の貸出し
について

先日、「綾瀬市で条件に満たされている家庭には電動自転車を貸出してい
る」と聞きました。とても良い案だと思います。ぜひ大和市でもお願いした
いです。よろしくお願い致します。

こども総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

貸出ができる台数が限られ、ごく一部の方にしかご利用いただけな
いことが見込まれます。子育て中の方の市内での移動については、
コミュニティバスなど、他の手段をご活用いただきますようお願い
します。

230 無題
大和駅前の東側のプロムナードに元あった様にベンチをおいて下さい　
ちょっと一休みとか友達に逢って話をしたり大変に必要です。他の人達も希
望して居ます。ぜひお願い致します。

土木管理課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

駅東側プロムナードにつきましては、文化創造拠点のオープンによ
る往来者の増加と、防犯性の向上ため、ベンチなどを撤去してイン
ターロッキング舗装により、安全な歩行空間を確保しました。
市道へのベンチ設置については、道路構造や周辺状況を十分に検討
したうえで、可否を判断しています。設置場所は限定されますの
で、ご理解の程よろしくお願いします。

226 受動喫煙について

最近話題になっていますが、老若男女問わず商店街や住宅街では歩きタバコ
を見かけます。又公園通学路もしかりです。子供さんを連れていても同じで
す。風下にいたりすると臭いや煙にむせたり火熱傷なども気になります。吸
い殻も非常に気になります。かなりの本数ですし見た目も汚いです。所定の
場所、店以外の公道での市内全面禁止は無理でしょうか一番の健康被害は子
供で特に小さな子は大変です。又、何とか喫煙する方々へ気づいて頂いて変
化する方法はないでしょうか。
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病院総務課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

市立病院については、外来及び各病棟において、従前より公衆電話
を設置しています。

232 無題
大和市立病院の受付けが、科によって違うと困ります。
初めて行く人は朝行っても、午後になってしまうと１日中病院にいなければ
なりませんので、同じ時間にしめ切りにして下さい。

病院総務課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

受付時間はなるべく患者さんの受診に対応できるよう基本１１時と
なっていますが、眼科・皮膚科・乳腺外科では曜日によって午後に
手術予定が組まれており、外来の診察後手術を行うため、受付時間
を１０時３０分とさせていただいております。

233
バリアフリーについ
て

中央林間周辺の歩道がバリアフリーになっていません。先日車いすの方が道
の穴にはまって困っていました。道路の整備をお願いします。

土木管理課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

歩道の補修につきましては、土木管理課にて行っています。気にな
る場所がございましたらご連絡ください。土木管理課　維持補修担
当（電話　２６０－５４１２）

234
ヤマトンのTシャツ
について

介護サポーター　他の会にも色々の行事に出席するたびにTシャツを着用し
ていますが、Tシャツのあることを知らない方が多いです。もっと宣伝して
もよいかと思いますが。

イベント観光課
(3)将来的な実現を
目指し、検討する
もの

ヤマトンTシャツを含め、ヤマトングッズの販売先と販売リストをま
とめホームページで掲示をする検討をしています。実施時期につい
ては検討中ですが、公開後はそちらをご覧いただければと思いま
す。

235
ウォーキングピック
について

大変良い企画で歩け運動推称はよいと思います
春に行われましたグループ参加は人を集めるのが大変でした
秋に又実施されるようですが希望として個人参加をよろしくお願い致します

健康づくり推進課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

やまとウォーキンピックは、気軽に行える歩くことに、仲間と共に
楽しく取り組んでいただくことをテーマの１つとしたイベントに
なっています。そのため、現時点で個人参加の予定はありません
が、いただいたご意見を参考にしながら、今後の歩く健康づくりの
普及について検討してまいります。

231
公衆電話を設置して
ほしい！！

私は昨年から病院の清掃のお仕事をさせていただいております。
そこで常日頃感じたことを、いえ痛切に感じていることを是非…報告提案さ
せていただきます。…街中から公衆電話が姿を消して久しいですが、…実際
に困っている人が多勢いらっしゃいます。特に感じますのがお年寄り（高齢
者）です。私が仕事中に「ここは公衆電話がありますか？」と聞かれ、「あ
いにく置いてません」と伝えると…向かいのコンビニエンスにも近くの施設
にも無いとの事で、困られた方が今まで３～４人いらっしゃいました。…な
んだ少ないといわれるかもしれません。しかし…この先、ますます高齢者人
口が増える時代…年金は先細りして行くのに携帯電話を持つ方がどれだけい
らっしゃるでしょう。
電話会社、モバイル会社がどんどん増え、便利さを唱えても老人たちには何
の助けにもなっていかないでしょう。現在実際の生活の場では…公衆電話の
必要性はもちろん感じないかもしれません。でも年寄りも元気にどんどん町
に出ることを願いまして…
そして福祉社会をめざす大和市には是非ほかの市の先陣をきって、公衆電話
を前のように…いえ、主だった処にそして必要性のある場所をピックアップ
して設置することを再考していただけたらと切に思うのです！！やさしい政
策をお願いします。

※高齢福祉課にも情報提供しています。
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236
就園奨励費補助金に
ついて

幼稚園就園奨励費補助の兄・姉ですが「小学校３年生まで」という決まりを
はずして頂く事はできないでしょうか？学年があくと補助をうけられないの
は辛いです。お願い致します。

ほいく課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

就園奨励費補助金は国の制度であるため、多子世帯における補助対
象についても、国の動向を踏まえ対応してまいります。

237 企業誘致について

大和市の財政の歳入UPを考えるとこれが最も大切なことは言うまでもない
と思いますが、大和市は交通の便の良さを活かして、もっと積極的に行うべ
きと思う。大企業が撤退してゆくので　なんとか食い止めて頂きたい。
業種によりけりのところもあると思います。食品会社等は誘致しやすいと思
います。

産業活性課
(3)将来的な実現を
目指し、検討する
もの

企業の誘致や市外転出防止については、本市としても取り組むべき
課題と認識しており、有効な施策について検討を進めてまいりま
す。

238
のろっとバスの停車
場所の拡大を　税金
は平等に！！

中央林間西５の地域は、この所、幼稚園、マンション、一戸建て続々出来上
がり、座間街道の裏道にあたる為、車の通行量が大変多くなり、昔からの地
元の方の年配の方が大く住んでいるので、中央林間駅と市役所、中央林間に
ある病院などに皆様、一日にいく機会が多い為、是非停車所を１ヶ所設けて
頂きたいと思います。近く宇都宮公園迄、バスがきているのでもう１ヶ所１
区間延長を是非、検討して下さい！！

街づくり総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

運行ルートやバス停位置に関しましては、これまでの乗降の状況
や、地域の皆様からのご要望を踏まえ、交通事業者・警察と協議を
し、選定しています。市内の道路幅が狭い地域や、他の車両とのす
れ違いも困難である場所においては、運行が難しい場合もありま
す。
今後もいただいたご意見をはじめ、より多くの方々に利用していた
だけるよう、検討を重ねてまいります。

239
ゆとりの森公園の駐
車場について

同じ敷地内なのに、綾瀬側は無料なのに大和側は６００円とられます。これ
には納得いきません。なぜでしょうか。
それぞれの市の財政によるものなのでしょうか
やまと公報などでしっかり説明して頂きたいと思います。よろしくお願い致
します。

みどり公園課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

大和市では、駐車場による経費は受益者による負担を原則としてい
るため有料としています。

イベント観光課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

ヤマトンは、広く公募により募集をし、理事者や有識者による審査
員により決定されたものです。現時点では、キャラクターを変更す
る予定はありません。240

ゆるキャラの刷新に
ついて

愛着がわくように、もっと可愛いキャラクターを採用すべき

※街づくり総務課にも情報提供しています。
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241 お礼

今回６/１５やまと広報の折りこみ広告でボランティアの件を知りました。
こんな手伝いが出来ます（有料ボランティア）のPRあり　心づよく思って
おります。
今後も善政よろしく願い上げます。

高齢福祉課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

本事業は、高齢者が在宅生活を継続していくために必要となる生活
支援サービスの提供体制構築を目的とし、地域における助け合い活
動を、「地域の視点（住民を中心とした多様な主体）で広げてい
く」という取り組みで、地域の多様な主体がメンバーとなり、皆で
話し合う仕組みとなる協議体の設置に向けて進めています。南林間
地区たすけあいセンターは、本市第１号となる、協議体として設立
されました。今後は、市内の他の地域についても順次設置していく
予定です。

242
交通ルールの再教育
について

徒歩者は右側通行、自転車は左側通行が守られておらず困る事が多い（老令
になると急な転換が困難になる）ので　広報やまとなどに繰返し取り上げて
市民の再教育を御願いしたい。

道路安全対策課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

自転車の乗り方やルールを知ってもらうため、交通安全教室や広報
やまと等で啓発活動を実施しており、今後も、警察と協力して粘り
強く啓発活動に努めてまいります。

243
小学校近くの植栽の
整備について

深見小学校を出てすぐの植栽で子供がかくれてしまい　木だけにならないも
のでしょうか
近くの方が植えたのもある様な気がします　又神社に向って坂になっている
ので車が上って来るのも見えにくいです

土木管理課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

当該箇所につきましては、９月上旬に草刈りを行いました。気にな
る場所がございましたらご連絡ください。土木管理課　維持補修担
当（電話　２６０－５４１２）

244
歩道に多い電柱につ
いて

狭い歩道に電柱が多くて通る時はお互いに電柱をよけて歩いています。荷物
の多い時など大変です。学校が近くにあり通学路のため、夕方などは車道を
通る様です。
電柱をなくして、地下に有ると良いのですが、何んとか良い法方を考えて頂
けると嬉しいです。私は老人ですが、子供と一緒の若い人達も大変な思いを
して居ります。
南林間北二条通りについて

土木管理課
都市施設総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

ご意見を参考とさせていただき、市民の方々が快適に道路をお使い
いただけるよう努めてまいります。
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245
①速度規制②一方通
行

①大和水道局で２度舗装工事（一度目）（以前と同じ）大和側住宅が地震の
ような震度あり
住宅の基礎に数ヶ所ヒビ割れのため幼稚園生あり　３０㎞以内を望む
②事故多発、朝・夕を含み車多い

道路安全対策課
(8)市の所管ではな
いもの

①速度制限は、交通管理者である大和警察署が所管していますの
で、大和警察署へお伝えします。
②当該箇所での事故報告は警察からありませんが、市内の事故多発
箇所を中心に交通安全に努めております。

246
リサイクルステー
ションの立ち番につ
いて

☆リサイクルステーションでの立ち番に小学生の協力をあおぎたいです（夏
休みなど長期やすみのみ）
→効果：あいさつを始めとする地域交流、環境への意識づけ
→提案の背景：自治会メンバーが立ち番をしています。ルールを守らずだす
方に指摘すると逆ギレされたり、メンバーの高齢化により立ち番が負担と
なっています。自治会の集会ではその話が大半です。
不平不満よりも地域の皆さんが楽しくイキイキとなる集会にしたいです。

収集業務課
(1)平成29年度中
に対応する予定の
もの

小学生に立ち番を体験・協力してもらうにあたって、収集業務課の
許可等は特に必要ありません。実施にあたっては学校等に許可を求
めるなどしていただくようお願いします。
また、ルール違反やマナーが悪い世帯の特定ができていれば、市が
直接説明に伺うなど、対応しますので情報提供をお願いします。

247
働く場（会社・工
場）が増える大和市

・現状はパチンコ店がふえている
・シリウス開館に示されるように大和市の改革能力はすごい。
・子供、孫の未来の為に今やらねばならぬ事（国の健全財政等）を社会全体
でやらないと日本を行きづまる。皆分かっているが、踏みだせない。大木市
長を先頭にまず大和市の働く場をふやす活動を展開することで、大和市は日
本全体のリーダーになる。

産業活性課
(3)将来的な実現を
目指し、検討する
もの

市内で新たな雇用を生み出せるような産業振興策について検討を進
めてまいります。

248
自転車通行帯につい
て

『左側通行』→→→『左側優先』へ
現在、自転車通行帯には、『左側通行』とあります。けれど、信号、歩道の
有無により難しい所もあるのが正直なところです。気遣いながら通っていて
も〝どなられたり″〝けられそうになったり″した事もあり、怖いおもいも
したりビクビクしたりという事もあります。せめて『左側優先』という思い
やりを標語にしていただけませんか？

道路安全対策課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

自転車は、道路交通法上「車両」の一種であり、車と同じように原
則車道の左側通行です。左側通行の標示につきましては、交通法規
を含め、警察と協議のうえ設置しているもので、標示の変更は困難
です。
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249 信号
藤沢街道の信号が時差式や右折専用信号が少なすぎて２～３台しか進まず、
渋滞になってる
桜ケ丘やひかりが丘の交差点は、特に早めに改善してほしい

都市施設総務課
(8)市の所管ではな
いもの

提案をいただきました道路につきましては、県管理となっておりま
す。県の厚木事務所東部センターへご提案内容をお伝えします。

こども総務課
(3)将来的な実現を
目指し、検討する
もの

大和市外遊びに関する基本条例に基づき、今後も外遊びができる環
境の整備に努めます。

みどり公園課
(1)平成29年度中
に対応する予定の
もの

平成２６年度から「ボール遊びもできる公園」を整備しており、こ
れまでに６つの公園において防球ネット等の設置を完了していま
す。平成２９年度は新たに１３公園、また平成３０年から同３２年
までの３年間で４５の公園の整備を予定しています。

251
大和駅周辺の商店街
について

もっと賑わいのある街になってほしい。
スペアキーや靴、カカト、ヒールの修理する店がほしい。

産業活性課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

特定の店舗の誘致には難しい面もありますが、駅周辺の買い物環境
を充実させ、イメージアップをはかることは必要なことと考えてい
ます。いただいたご意見は地元商店会支援の参考にさせていただき
ます。

高齢福祉課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

大和市では、高年齢者向けのサービスとして、６５歳以上で市内在
住の方へ福寿カードを発行しており、毎月６日、１６日、２６日
（休業日の場合その翌日）に市内の公衆浴場が無料で利用できる事
業を行っています。また、７５歳以上市内在住の方へ１回につき
１，５００円分のはり・きゅう・マッサージ助成券を年間６枚交付
する事業を行っています。

収集業務課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

家庭用の有料指定ごみ袋は、現在５種類を販売しています。
これ以上種類を増やすことは、製造（袋詰め）ラインや販売店の負
担増につながることから、現在のところ、販売品種を増やすことは
考えていません。

街づくり総務課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

運賃の違いにつきましては、「やまとんＧＯ」は、これまで「の
ろっと」が運航できなかった住宅地内を３０分ごとに運行している
ほか、運行時間帯が異なることなど、より充実したサービスを提供
していることから、１５０円としています。

250 公園
最近は「公園で静かに遊んで」や「ボール遊び禁止」などと苦じょうが来て
いると学校で言われました。なのでもっと子供がボール遊びをしたり、「う
るさい」と言われない広い公園を作ってください。

252 無題

○神奈川県大和市以外のところでは老人に対しバス他のサービスがあるとの
事ですが大和市ではどの様なサービスがありますか。おたずねします。
○ごみ袋ですが１５Lぐらいのがあると大変便利だと思います。是非お願い
します。
○コミュニティバス１００円の所と１５０円の所がありますが、どの様な理
由でしょうか知りたく思います　便利に利用させて頂いております。



NO. 件名
提案内容

（原則として原文のまま掲載しています。）
関係課

提案に対する対
応

市の方針・考え方
（平成２９年８月末時点のものです）

平成２９年度第１回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．２０１～３００）

253
中央林間6丁目交差
点

歩車分離の信号に変更して欲しい。
また、中央林間からつきみ野に向かう方は右折信号の設置。

道路安全対策課
(8)市の所管ではな
いもの

信号機は、交通管理者である大和警察署が所管しておりますので、
大和警察署へお伝えします。

254
大和に映画館
を・・・

大和に総合芸術ホールが出来、度々利用させて頂いて居ます。高齢となり時
間にゆとりがあり、今観たい映画が沢山ありますが、大和に映画館が無く、
気軽に見に行く事が出来ません。
次は是非、大和に映画館を造って頂けたらと願って居ります。

産業活性課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

特定の店舗の誘致には難しい面もありますが、商店会のイメージ
アップを図ることは地域の活性化のために必要なことと考えます。
いただいたご意見は地元商店会支援の参考にさせていただきます。

255
小学校の早朝　教
室、校庭一部開放に
ついて

共働き家庭で、通勤時間がかかる為、子供よりも朝早くに家を出なければな
らない。小学校低学年等、子供のみにするのが心配だが、家を一緒に出ても
小学校が始まるまで過ごせる場所がない。※実際にはまだ通っていないの
で、現状詳細は存じ上げません。

こども・青少年課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

保護者の就労形態が多様化する中、朝の子どもの居場所については
課題と捉えており、今後の事業運営の参考にさせていただきます。

256 広報やまと
○発行を減らして下さい。例えば月１回発行
○紙の質を落とす。
○紙ベースで欲しい人のみ郵送し、基本は市のHPを閲覧する。

広報広聴課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

広報やまとには、市政情報のみならず市民の皆さんが開催する催し
などの情報も掲載しており、その情報量は増加傾向にあります。そ
れらの情報を読みやすくかつタイムリーにお届けするには、月２回
の発行が必要と考えています。紙質については、読みやすく、且つ
安価で入手がしやすいものとして現在のものとなっています。

257 A・B資源回収

現在、A・B資源回収は隔週になっています。第５週まである場合、ベラン
ダがいっぱいに。毎週回収には出来ないでしょうか？資源の拠点回収も実施
しているが、高齢者・体の不自由な者にとっては、そこまで持っていくのは
とても無理。近隣の市では毎週回収になっているのに何故大和市は隔週に、
是非毎週回収にして欲しい。

収集業務課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

毎週回収の「その他プラスチック製容器包装」以外の資源は、月２
回の回収としております。第５週の回収を行った場合、経費が掛か
るほか、お住まいの地区により回数に差が生じ公平性を欠くためで
す。また、第５週を含めた隔週スケジュールでは月によって出す週
が変るため、混乱する可能性があります。選別所や拠点回収あるい
は店頭回収をご利用いただくとともに、発生抑制にご協力願いま
す。

258
リサイクルステー
ション排出物の盗難
防止

ステーションに「持出禁止」の警告版があるにも拘わらず、車両による新
聞・雑誌の持出が発生している。
ステーションに防犯カメラを設置する等持出防止に本格的に取り組んでいた
だきたい。

収集業務課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

資源の持ち去り防止対策として、リサイクルステーションへの早朝
巡回パトロールや新聞の早朝回収、啓発看板の設置等を行っていま
す。
また、市民から寄せられた持ち去り情報を逐次大和警察署に届け
て、情報共有と警察官による巡回パトロール強化依頼をしていま
す。
平成２３年１０月には、持ち去り行為を禁止し違反者には罰金を科
すよう条例改正しました。
今後とも、引き続き警察・自治会とも連携を図りながら持ち去り防
止対策に取組んでまいります。
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文化振興課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

文化創造拠点シリウスの駐車場料金は、駐車台数や近隣駐車場との
料金バランス、維持管理費用の面を勘案して設定を行っています。
特に、本駐車場は、大和駅に大変近く、施設利用者以外の車が多数
駐車してしまう恐れがあるため、現在のところ、料金の引き下げや
無料時間の設定等のご要望にお応えすることは難しいと捉えていま
す。利用者の皆さまにはご不便をおかけしますが、何卒ご了承くだ
さいますよう、お願い申し上げます。

収集業務課
(8)市の所管ではな
いもの

集合住宅のごみ置き場の設置は管理者・所有者に権限があり、ごみ
出しの状況に応じて、所有者・管理者に対して設置を依頼してまい
ります。

道路安全対策課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

大和駅プロムナード東側には、２時間無料の「大和駅プロムナード
自転車駐車場A」と民間の駐輪場、「大和駅プロムナード自転車駐
車場B」があります。駐車場Aは利用率が高いのですが、少し離れた
駐車場Bや民間駐輪場は空車状況が見受けられます。そちらも含め、
是非とも適正駐輪にご協力願います。民間駐輪場は空車状況が続い
ていますので、市営駐輪場の設置予定はありません。

261
健康都市　長寿都市
大和

表記のために、健康度増進のためにも、スポーツ施設を充実させたい。東西
に長い市であるが、身近な場に（歩いて行ける、自転車で行ける範囲に）ス
ポーツ施設があると良い。下鶴間の町田市近く、境川近くにテニスコートな
どがあると良い。

スポーツ課
(2)平成30年度中
に対応する予定の
もの

平成３０年８月に、旧緑野住宅跡地に「大和市北部・スポーツ・子
育てセンター」の開館を予定しており、同館２Ｆに各種スポーツで
利用できる体育館が設置されます。
テニスコートについては、平成２６年度に、ゆとりの森に８コート
オープンしましたが、限られた土地と厳しい財政状況の中、現状で
は新規に施設整備することが困難な状況です。

262 図書返却ポスト

現在図書館で借りた本を返却する際、一部の駅（大和市内の）にしか返却ポ
ストがないが市内にある全ての駅に返却ポストを設置すれば、もっと返却率
が上がると思います。桜ケ丘、高座渋谷、鶴間、南林間の改札近くに設置し
て欲しい！

図書・学び交流課
(1)平成29年度中
に対応する予定の
もの

平成２８年度に、南林間駅西口及び鶴間駅西口に返却ポストを設置
いたしました。その他の駅にも、設置を進めてまいりたいと考えて
おります。

※図書・学び交流課にも情報提供しています。

260
集合住宅ゴミ箱設
置、駐輪場増加

①広報etcよびかけ！
自治会の中にアパートが有りごみが散乱します！カラス＆猫etcが犯人？！
☆アパートの大家さんor今は不動産屋、しっかりしたゴミ箱設置希望

②市へ依頼
大和駅前の駐輪場がとてもいっぱいで、なかなか止める事が出来ません！シ
リウスが出来てから得に自転車が増えた気がします！もっと増やしてほしい
です！

259
図書を借り安くして
欲しい

市立図書館は、沢山本があるため利用したいが駐車場の利用料金が高過ぎる
ため、非常に借り難く不満である。
本が買えるほどの料金を支払うことに矛盾を感じる
本を読み知識を得ることに二の足を踏むようなことをさせてはいけない。
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263
シリウスに向かうプ
ロムナード

大和駅から「シリウス」迄ちょっと距離があります。道幅もかなりあるので
両側に樹木を植えることを提案します。そして樹木の下にベンチを！！！
「シリウス」周辺に緑がふえることで「シリウス」が今以上に市民の憩いの
場になることでしょう。駅から「シリウス」まで途中樹木の下で休めること
は高齢者にとって大助かりです。よろしく！！

土木管理課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

駅東側プロムナードにつきましては、文化創造拠点のオープンによ
る往来者の増加と、防犯性の向上ため、街路樹などを撤去してイン
ターロッキング舗装により、安全な歩行空間を確保しました。
市道への街路樹及びベンチ設置については、道路構造や周辺状況を
十分に検討したうえで、可否を判断しています。設置場所は限定さ
れますので、ご理解の程よろしくお願いいたします。

264
老人の生きる倖せの
為に

常日頃、市民目線の市政運営に感謝します。私は、白内障を受ける時、血圧
が高く、薬のお陰で今正常にもどりつつあります。近くで「電位治療器」に
会い血行が良くするために良いとのことで、現在も通っております。
お陰でその後、血圧も安定しております。身体も元気になり効果（血行）あ
るようです。そこで、福祉会館の今ある旧式を新しいもの（高圧１万４００
０Vプラス温熱）に変えられないでしょうか（２台ぐらいまで）、個人では
高価で無理ですので、よろしくご検討をして下さるよう、お願いします。

高齢福祉課
(1)平成29年度中
に対応する予定の
もの

保健福祉センターにある電位治療器については、平成２８年に４
台、平成２９年７月に４台を入れ替え、現在は新型８台を稼働して
います。機器については、高齢の方に安心・安全にご利用いただけ
るものを用意し、また、皆様に平等・均質にご利用いただくため
に、全台同一のものを配備しています。

生活援護課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

不正受給や生活費として支給された保護費を目的外に使用し、生活
に支障をきたすような場合には指導をしてまいりますので、対象の
方についての情報提供をお願いします。今後も、法の趣旨に則った
適正な制度の執行及び自立への支援を行ってまいります。

健康福祉総務課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

市では、神奈川県民生委員児童委員協議会と連携しながら、定期的
に民生委員児童委員としての心構え・見守り活動等の研修を実施し
ております。引き続き、民生委員児童委員自らの人格と識見の向上
はもとより、要援護者の自立の援助などの活動を支援してまいりま
す。

265
生活保護者、民生委
員

私は年収１００位の低所得者です。月１回病院に通い薬等支払いがかさみま
す。今年から介護保険料も請求が来て、市役所に相談に行こうと思っていま
す。僕の知ってる保護者の中には、本当に保護が必要とは思えない方がいま
す。もっと民生委員の人は強い気持ちの人を！



NO. 件名
提案内容

（原則として原文のまま掲載しています。）
関係課

提案に対する対
応

市の方針・考え方
（平成２９年８月末時点のものです）

平成２９年度第１回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．２０１～３００）

道路安全対策課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

高齢運転者の交通安全対策として、ドライブレコーダーを活用した
「シルバー・ドライブ・チェック」を平成２９年４月から開始して
います。定期的な募集を行いますのでご利用ください。

高齢福祉課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

本市は、市域の多くが鉄道８駅から徒歩圏内にあり、更に生活の質
と交通の利便性を高めるため、低廉な価格のコミュニティバス６路
線を走らせ、外出しやすい環境を整備しています。そのため、他の
自治体で行われている敬老パス等の事業目的については充足してい
ると考えています。

街づくり総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

大和市コミュニティバスでは、現在、免許を自主返納された方に対
してのサービスはありませんが、市では、子どもからお年寄りまで
誰もが気軽に安心して外出できるよう、コミュニティバスを運行し
ています。
より多くの皆様にコミュニティバスを利用していただけるよう、運
賃を一律１００円または１５０円と安く設定していますので、ご理
解いただきますよう、お願いいたします。また、現金よりも割安な
回数券も用意しておりますので、ぜひご利用ください。

267
朝の駅前でのお知ら
せ配布について

提案ではありませんが、朝の駅前での配布、必要ですか？！
朝はみな、急いでいます。「何ごと」かと思い受け取ると・・・何でわざわ
ざ？？という内容。早出の手当まで出して配る必要ありますか？？いつもと
ても疑問に思います。
他の地域から越して来て、小さくて小じんまりしたいい市だと思うので、こ
れからも街づくり頑張って下さい。

広報広聴課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

駅前で配布するチラシについては、通勤を伴う勤務などにより多忙
である市民の皆さん向けに内容を選んで作成しています。今後とも
より有用な情報を提供できるよう努めますので、お読みいただけれ
ば幸いです。なお、早朝の配布については原則時差勤務とし、早出
の手当てが発生しない形で対応しています。

268 植物の危険性

夾竹桃
猛毒の植物がブロムナードに植っています
夾竹桃の毒性は非常に恐ろしい毒性を持つて
います。
気が付かなければ死に至る危険性があります、
市サイドで植物の危険性の調査を行って、
撤去を行わないでも毒性の危険性を表示を
行っては如何ですか。
以上

土木管理課
(3)将来的な実現を
目指し、検討する
もの

夾竹桃（キョウチクトウ）につきましては、市で植えたものではご
ざいませんので、伐採させていただきました。

266
タクシーチケットの
配布

高齢者による交通事故を少なくする為に、免許の早期返納をされた方を対象
に半年か一年おきにタクシーチケットを渡されたらどうかと思います。
病院などは（低料金）バスが循環されていますが重い買い物がある時はやは
り車が無いと不便です。
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学校教育課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

各校の教員数については、学級数等で定数が定められています。教
員の多忙化解消の一つとして、教員数の増員については、国・県に
要望しているところです。
有休を取得するための教員の増員は難しいですが、担任の学級事務
を補助する職員の配置については、参考にさせていただきたいと思
います。

270
エネルギーの地産地
消

昨年くらいから、エネルギーの地産地消ということに興味を持ち、日本の各
地でも少しずつ様々な事業が生まれていて、神奈川県でも民間企業の取り組
みが行われていることを知りました。大和市は「健康都市」や「待機児童ゼ
ロ」などのスローガンを着実に実績につなげつつあると思いますが、次世代
に向けて、こうした取り組みも検討していただけたら嬉しいです。いまは固
定価格買い取り制度の改定など、決して追い風ばかりではないと思います
が、市役所・市民・市内の事業者などが協力して運営につなげることができ
れば、長い目で見て大和市の新しい資産になるのではないかと思います。

環境総務課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

これまでも市では、率先して公共施設への太陽光発電設備等の設置
を行ったり、住宅用の太陽光発電設備等の設置の導入促進を図るな
どし、エネルギーの地産地消を進めています。今後も更に地産地消
が進むよう努めていきます。

収納課
(3)将来的な実現を
目指し、検討する
もの

クレジットカードでの納税についてはシステム改修費や手数料がか
かるなど導入にあたっての課題があることから、導入済みの他市で
の実績を踏まえながら納税者の方の利便性向上を図るべく前向きに
検討を進めています。なお、自宅に居ながら税金を納める方法とい
たしまして、口座振替による納付をご案内します。口座振替による
納付は、一度お申込みいただければ、銀行などの金融機関（一定の
範囲があります）の口座から、納期限の日に自動的に引き落として
納税する便利な制度です。

272
大和駅周辺の自転車
駐輪場について

駅前に違反し駐輪することが多い。いくら警告ラベルを貼っても効果が上
がってこないのが実情であろう。思い切った行動を取るべき。事前告知して
置いてはならないところ置いてある自転車を強制的に移動するようにしては
どうか

道路安全対策課
(1)平成29年度中
に対応する予定の
もの

平成２９年度、自転車の駐輪指導、放置自転車への警告・撤去を強
化しております。

※指導室にも情報提供しています。

271 税金納入方法
固定資産税等の納税方法についてインターネットで支払いたいと思ったが、
大和市は対応していないようだったので、対応してもらえるとありがたいで
す。

※資産税課にも情報提供しています。

269 教師に有休を
各学校に１人補欠教員を雇う。教師は代わり番こに有休を取れるようにな
る。補欠教員は、普段は丸つけなど教師のアシスタントを行う。
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街づくり総務課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

市のコミュニティバスは、民間路線バスや他の公共交通が利用しに
くい地域を対象に運行しています。このようなことから、現時点で
は、ご要望をいただいたルートを新設することは難しいと考えてい
ます。
コミュニティバスについては、これまでさまざまなご意見やご要望
をいただいているところですので、今回いただいたご意見も含め、
今後の参考とさせていただきます。

道路安全対策課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

高齢運転者の交通安全対策として、ドライブレコーダーを活用した
「シルバー・ドライブ・チェック」を平成２９年４月から開始して
います。定期的な募集を行いますのでご利用ください。

高齢福祉課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

本市は、市域の多くが鉄道８駅から徒歩圏内にあり、更に生活の質
と交通の利便性を高めるため、低廉な価格のコミュニティバス６路
線を走らせ、外出しやすい環境を整備しています。そのため、他の
自治体で行われている敬老パス等の事業目的については充足してい
ると考えています。

274 いずみの森の整備

６０代の主婦です。花が好きで各地の花を友達とよく見に行きます。地元で
も横浜や横須賀等観光にでかけますが、大和市にはそういう場所がありませ
ん。昨年もいずみの森に花菖蒲を見にでかけたのですが、麦の穂のようなや
せた花が少しだけ咲いていただけでした。池もきたなくとても残念に思いま
した。アジサイの花も虫にやられて残念でした。
近くにいられた方におききしたら自然を大事にしているとか・・・
自然を大事にするのもよいけれどもう少し手入れをしないと足がとおのくの
ではないでしょうか。
改善に期待しております。

みどり公園課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

泉の森は大和市の自然の核として位置づけられている森で、自然を
テーマに整備されています。
ハナショウブが植わっている水辺空間は、調整池となっておりまし
て大雨が降ると水浸しになり、なかなかきれいに咲かない状況の
中、少しずつではありますが、この様な環境に強い品種を増やす等
の工夫をしており、アジサイについてはゴールデンウィーク頃に消
毒を行い、花が咲き終わってから剪定を行っています。
池の水につきましては、平成２９年７月までの少雨により水源地か
らの補給水が少なく、なかなか池の水が入れ替わらないために、例
年になく汚い状態であったかと思います。平成２９年８月以降雨が
降って水源地からの水量が増えてまいりましたので、現在はだいぶ
改善されています。
今後も美しい泉の森となるように努力してまいりますので、ご理
解・ご協力をお願いいたします。

275
保育園定員のあり方
（保育園が少ないこ
と）

今回、保育園に仕事をしているにも関わらず、子供を預けられませんでし
た。私には１才の子どもがいます。仕事は正社員内定していましたが、保育
園が定員いっぱいで入れないと言われてすでに働いている家庭優先と言われ
て、入れず、パートになりました。パートもギリギリしかできません（預け
先がないため）１才児が入れないとわかっているなら、前もって１才児を入
れられるよう工夫して下さい。
大和市は保育園が少なすぎます。増やして下さい。

ほいく課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

子育て支援は最重要施策の一つであり、特に入所申込が多い０歳児
から２歳児の定員を拡大していくために今後も保育所整備を積極的
に進めてまいります。

273 無題
※下鶴間→大和駅方面に直通のコミュニティバスの運行がほしい。
※高齢者運転免許証返納者にタクシーの割引があればよい。
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276 乳がん超音波

毎年、主人の会社から案内がくる健保組合で女性検診を受けていますが、検
査はマンモグラフィで、私は乳腺症なので超音波も受けた方がよいと言われ
るのですが、オプションになるから病院で受けると高いです。市の集団がん
検診をマンモグラフィだけでなく４０歳以上の人にも超音波検診をうけるこ
とが出来るようにしてもらいたいです。

健康づくり推進課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

平成２９年度より大和市乳がんマンモグラフィ検診を受けた方で、
高濃度乳腺と判定され、医師が必要とした場合には超音波による検
診を１次検診として受けていただける制度を開始しました。

277
女性のための健康診
査

乳がん超音波検査の対象年齢を２５才位からに引き下げて欲しいです。知り
合いで３０才を過ぎて乳がんになってしまった方がいて、検診を受けてない
事を後悔しているそうです。もっと若い頃から検診の機会があればと思いま
した。

健康づくり推進課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

大和市がん検診では、各部位のがんが起こりやすい年代の方へ必要
な検診を幅広く受けていただくことに重点を置き、検診事業を展開
しています。乳がん患者が増加する年代が３０歳代後半であるとい
うデータのもと、国の指針で定められている４０歳から検診開始の
ところを、範囲を拡張して３０歳から実施しております。

高齢福祉課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

本市は公共交通機関の利便性が高く、更に交通の利便性を高めるた
め、また外出支援などを目的として、低額のコミュニティバスを運
行しています。そのため、他の自治体で行われている敬老パス等の
事業目的については充足されていると考えています。

街づくり総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

市では、子どもからお年寄りまで誰もが気軽に安心して外出できる
よう、市内の広い範囲にわたり、コミュニティバスを６路線で運行
しています。
コミュニティバスについては、より多くの皆様にご利用していただ
けるよう、運賃を一律１００円または１５０円と安く設定していま
す。また、現金よりも割安な回数券も用意していますので、ぜひご
利用ください。

279
ソフトボール公式試
合の出来るグランド

大和市内のソフトボールクラブチームに所属していますが、近県の茨木、福
島、埼玉、山梨、静岡等々と交流試合を定期的に実施しています。残念な事
に他県チームを大和市に呼んで試合を行う事が出来ません。厚木、座間、綾
瀬等の協力を得て、グランドを借りて実施しているのが現状です。大和市は
ソフト専用グランドが無い為。大半は遠征で他県に行き、お世話になってい
る状況です。大和市内の男女を含めますと、ソフト人口は多いかと思いま
す。下福田スポーツ広場は、中途ハンパなグランドで公式試合は無理と判断
します。

スポーツ課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

スポーツ施設の新規設置については、様々なスポーツ種目関係者よ
り施設の整備についてご要望をいただいていますが、限られた土地
と厳しい財政状況の中、現状では新規に施設整備することが困難な
状況となっています。

278
高齢者の活動範囲拡
大

近年高齢者の健康維持について、話題になっておりますが、活動を広げる為
にも、交通機関を利用しやすい様に他市で行っています。一定料金にて外出
しやすい態制にしていただきたいと思います。外出機会を増やす事によっ
て、体力維持につながると思います。
小田急とタイアップして年間パスポートを販売するとかいい
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高齢福祉課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

大和市では、高年齢者向けのサービスとして、６５歳以上で市内在
住の方へ福寿カードを発行しており、毎月６日、１６日、２６日
（休業日の場合その翌日）に市内の公衆浴場が無料で利用できる事
業や、７５歳以上市内在住の方へ１回につき１，５００円分のは
り・きゅう・マッサージ助成券を年間６枚交付する事業を行ってい
ます。
バス等の無料・割引制度につきましては、本市は公共交通機関の利
便性が高く、更に交通の利便性の向上、また外出支援などを目的と
して、低額のコミュニティバスを運行しているため、他の自治体で
行われている敬老パス等の事業目的については充足されていると考
えています。

街づくり総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

大和市コミュニティバスでは、現在、高齢の方に対してのサービス
はありませんが、子どもからお年寄りまで誰もが気軽に安心して外
出できるよう、運賃を一律１００円または１５０円と安く設定して
いますので、ご理解いただきますよう、お願いします。また、現金
よりも割安な回数券も用意しておりますので、ぜひご利用くださ
い。

281
駅周辺の駐車場の禁
煙対策

大和駅周辺の場合、プロムナードの東西に喫煙場所が指定されている。しか
し、わざわざ南北に住む人はそこまで行って喫煙することはないようであ
る。とすると、空地（駐車場）などで喫煙する人が多い。道路は喫煙を禁止
されているので！そこで所有者と協議し駐車場を条例で道路等とみなして禁
煙の場所として公示していただきたい。少しでも減ると思うので！

生活環境保全課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

路上喫煙の防止に関する条例は、たばこの火による火傷や焼け焦げ
の被害や迷惑を防止するために制定しているものです。駐車場（民
地）については、それぞれで適正に管理していただくようになりま
すが、「ごみのポイ捨をしない」及び「路上喫煙しない」をルール
として定着できるよう啓発活動を推進していきます。

282 ゴミ袋
２０Lでは少し大きく、１０Lと４Lでは入らずというか入れにくく。ゴミを
出さないように工夫するのに１５Lのゴミ袋を作って欲しい。

収集業務課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

家庭用の有料指定ごみ袋は、現在５種類を販売しております。
これ以上種類を増やすことは、製造（袋詰め）ラインや販売店の負
担増につながることから、現在のところ、販売品種を増やすことは
考えておりません。

280
高齢者にやさしいい
大和

７０才以上の市民に対し、東京では地下鉄等又風呂、バス等に無料割引の制
度があると聞きました。大和市も是非この様な制度を導入して頂きたいで
す。
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生活環境保全課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

飼育マナー向上のため、狂犬病予防注射時等に飼い主の方へチラシ
配布を行うなど、機会をとらえて啓発活動に努めています。今後も
犬のふんを含めたポイ捨てがなくなるようチラシ配布や看板設置な
どの啓発活動を推進していきます。

健康づくり推進課
(8)市の所管ではな
いもの

犬に限らず、動物の適正飼養の啓発などにつきましては、動物愛護
法により、神奈川県の所管となります。市としましては、引き続
き、県に協力してまいります。ご相談を希望される場合には、神奈
川県厚木保健福祉事務所大和センター（０４６－２６１－２９４
８）にご連絡ください。

284
（ノロット）のろっ
とバス

引地台公園前のバスはとても助かっています。年寄りになり歩く事が不自由
になりました。何とか１時間に２本、本数をふやして下さい。金額は多く
なってもいいです。よろしく御願いします。

街づくり総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

コミュニティバス「のろっと」の運行ダイヤは、総延長約２０ｋｍ
のルートを２台のバスで運行するという制約がある中で、従来の運
行便数を維持しつつ、かねてから要望のあった午前の便のより早い
時間帯での運行の実現など、各便の利用傾向や全体的なバランスを
考慮しながら編成を行った結果、現在の運行本数となっています。
コミュニティバスについては、これまでさまざまなご意見やご要望
をいただいているところですので、今回いただいたご意見も含め、
今後の参考とさせていただきます。

基地対策課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

厚木基地の所在により、市民は航空機騒音被害や事故等への不安な
ど多大な負担を強いられていることから、本市では、今後も引き続
き航空機騒音問題の抜本的解消など市民負担の軽減に向けた取り組
みを進めてまいります。

危機管理課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

北朝鮮からミサイルが発射され、本市に影響が及ぶことが想定され
る場合には、Jアラートで速やかに市民に情報を伝える体制を確保し
ています。

286 ベンチの事
駅からシリウスへ行く遊歩道にベンチを置いて頂きたいです。
杖をついている身は道中１回位休みたいです。

土木管理課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

駅東側プロムナードにつきましては、文化創造拠点のオープンによ
る往来者の増加と、防犯性の向上ため、ベンチなどを撤去してイン
ターロッキング舗装により、安全な歩行空間を確保しました。
市道へのベンチ設置については、道路構造や周辺状況を十分に検討
したうえで、可否を判断しています。設置場所は限定されますの
で、ご理解の程よろしくお願いいたします。

283 犬の散歩マナー

犬を散歩させる時に、手ぶらの人がいます。尿やフンをそのままにし、注意
をしたら逆に怒鳴られ警察沙汰になった事もあります。ペットの散歩をする
時のマナー違反の取り組みの強化を本格的にして下さい。
公共の場だから自由だと言いはる老寄りに、マナーを伝えるべきだと強く思
います。

285 基地を考える

北朝鮮のミサイルの標的にならないように市民を守るにはどうするべきか―
市民に問う―ことはどうか。
４月のXデーには迷惑しました。
トランプでババを抜くのは、基地のある日本にならないか？
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みどり公園課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

現時点では計画はありませんが、今後の公園整備の参考とさせてい
ただきます。

政策総務課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

本市では、高齢化の急速な進展を見据え、「６０歳代を高齢者と言
わない都市　やまと」宣言や「認知症１万人時代に備えるまち　や
まと」宣言を行い、様々な施策を進めています。今後も、健康を基
軸とした市政運営を行い、「健康都市やまと」の実現を目指してま
いります。

289 広報の発行
今、広報の発行は月２回ですが、１回にまとめてほしい。高齢者も多くなる
ことで、配布を楽に、又、税金対策（印刷代もへるので）にいいと思いま
す。横浜市などでは月１回だそうです。

広報広聴課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

広報やまとには、市政情報のみならず市民の皆さんが開催する催し
などの情報も掲載しており、その情報量は増加傾向にあります。そ
れらの情報を読みやすくかつタイムリーにお届けするには、月２回
の発行が必要と考えています。

290
大和広報PRボード
廃止

☆市民がどれほど関心をもって見ている、ぎ問に思います。広報は新聞折り
込み、自治会から配布もあり、予算、無駄な経ヒと思います。
☆大和市制：市長は市の為、良く頑張っていると思います。これからも応援
します。

広報広聴課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

広報ＰＲボードは、市民の皆さん全体にかかわることをお知らせす
るためのものとして有用だと考えています。ふだん市政に興味を
持っていただいていない方の目に触れることも大きな効果であり、
大規模な災害が発生した際には、計画停電や避難所についてなど災
害に関する情報を掲示するためにも使用する予定です。

287 パークゴルフ場

パークゴルフは子どもからおとな、老齢者にもできる健康にとっても良いス
ポーツです。大和市にはパークゴルフ場がないので私は、他の地域に行って
います。
是非、大和市にもパークゴルフ場を造ってほしいと思います。

※スポーツ課にも情報提供しています。

288
大和市老齢化にとも
なう活動の急務

今後、大和市も老齢化にともない、多くの問題があると思います。病気、一
人世帯、介護老人ホーム施設等々。大和市に住んで良かった、楽しかった、
こういう人生が送られる様、今後の活動に期待します。

※高齢福祉課、介護保険課にも情報提供しています。
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291
コミュニティーセン
ターの利用法

地域によって、お祭り、年末清掃の義務内容が相違しているのは、公平性に
欠けるように感じる。
受付係によっては、私語が多い等の理由により、最近業務上のミスを連発さ
れており、支障をきたしている。一部の方は不適正なのではと思われる程、
同じミスを繰り返し改善に至っていない。

生活あんしん課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

コミュニティセンターは地域団体から選出された委員により組織さ
れる、各管理運営委員会が施設の管理運営を行っています。
各管理運営委員会では、管理運営にあたって地域のニーズを把握す
るよう努めており、コミセンまつりや会館清掃等においても、各館
の実情に応じたご協力を施設利用者の皆様にお願いしているところ
です。
市といたしましても、地域住民が管理運営に積極的に携わることに
より、地域の施設としてより良い管理運営が行えると考えておりま
すので、今後ともご協力くださるようお願いいたします。
管理指導員の窓口対応につきましては、ご迷惑をおかけし、大変申
し訳ございませんでした。いただいたご意見を全館にお伝えすると
ともに、定期開催する連絡会等を通じて、事務の改善及び接遇の向
上を呼び掛けてまいります。

292
引地台公園にアイス
アリーナを作ろう。

引地台公園のプールは、ここ数年冬期は補修名目で休業している。取り壊す
時期も近いと思いますが、相模原市のアイスアリーナの様に、夏はプール、
冬はアイススケート場として使えるアリーナを作りましょう。
２２年前に大和に来ましたが、相模原に住んで居る間１５，６年間冬になる
と毎日曜の早朝スケート教室に通うのが楽しみでした。
市民の健康増進に大いに貢献することは間違いないです！！

みどり公園課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

引地台温水プールにつきましては、開設から２５年以上が経過し、
施設の老朽化に伴う安全の確保と安定的な運営を図るため、平成２
７、２８年度に大規模改修工事を実施しました。現状では取り壊し
の予定はありませんが今後も皆様に楽しくご利用いただけるよう
サービスの向上と適切な維持管理に努めてまいりますのでよろしく
お願いいたします。なお、このたびは貴重なご提案をいただきあり
がとうございました。

土木管理課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

道路への不法投棄については、日頃からパトロールを実施していま
すので、箇所が特定できれば指導を行います。気になる箇所があり
ましたらご連絡ください。土木管理課　許認可担当　（電話　２６
０－５４０４）

収集業務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

①ルール違反やマナーが悪い世帯の特定ができていれば、市が直接
説明に伺うなど、対応しますので情報提供願います。また、カメラ
については、費用がかかることから導入する予定はありません。

生活環境保全課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

②③市では、ごみの散乱のない清潔できれいなまち並みを維持する
ために、市民の皆様、自治会、事業者等の協力をいただき、年間を
通して様々なクリーンキャンペーン活動を実施しています。今後も
美化意識の高揚・定着が図られるよう努めていきます。

294 美しい大和市運動

最近、周囲の路傍に不法投棄のゴミが見受けられる。これは特定の人物かも
しれないが、従来林間都市である大和市にとっては、恥ずかしい気持ちがす
る。この改善に向けて。
①定期ゴミ置場への監視ビデオ等の設置
②美化運動の推進・呼びかけを自然体で行う。
③各自治会への協力強化＜美化運動の推進＞

※生活あんしん課にも情報提供しています。
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病院総務課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

市立病院では、夜間休日等は救急外来で外科系の医師が当直し対応
しており、緊急を要する場合は担当科医師に判断を仰ぐなどの体制
をとなっております。

こども総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

子どもへの声かけ（挨拶）運動の実施においては、ご提案にあった
良い効果や影響がある一方で、防犯面での配慮も必要であり、検討
が必要と考えます。

ほいく課
(3)将来的な実現を
目指し、検討する
もの

ご提案の通り、大人自らが挨拶することで子どもたちとの繋がりを
持つことができることから、保育所等でも日頃から子どもたちに挨
拶の大切さを伝えており、今後も積極的に様々な子育て支援を実施
していきます。

295 市立病院の休日診療

大和市でなでしこサッカーを盛り上げて頂いたり、ゆとりの森のグランドや
スポーツ施設を整備して頂いたことは大変ありがたいことなのですが、休日
に子どもたちが利用すると、やはり怪我が多くなります。活動後に診療して
もらいたいと思っても、市内には整形外科の先生がいらっしゃらず、休日明
けまで痛みを我慢することも多いので、是非なんとか休日診療にも整形の先
生をお願いしたいです！

※スポーツ課、みどり公園課にも情報提供しています。

297
子供達（年少）への
挨拶運動

最近、周囲の至る所に、（小）保育園の開設が見られ、園児達が歩く姿に私
達も自然に和む気持になる。子供達との「声かけ（挨拶）運動」のよびかけ
推進を大和市としてやってはどうか。子供達との親近感がより増して、大和
市が子育て支援に積極的なイメージが好ましい。費用もかからず、市の活性
化につながる。
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基地対策課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

厚木基地の所在により、市民は航空機騒音被害や事故等への不安な
ど多大な負担を強いられていることから、本市では航空機騒音の抜
本的解消など市民負担の軽減に向けた取り組みを進めております。
厚木基地の航空機の運用にあたっては、昭和３８年の日米両政府に
おける合意により「２２００時から０６００時までの間、厚木海軍
飛行場におけるすべての活動は、運用上の必要に応じ、及び合衆国
軍の態勢を保持する上に緊要と認められる場合を除き、禁止され
る。」とされています。
本市では、この取り決めの厳守はもちろん、飛行規制時間の拡大な
ど、その内容の改定を求めており、今後も引き続き国や米軍等に強
く働きかけてまいります。
なお、甚大な騒音被害をもたらす空母艦載機については、岩国基地
への移駐が国から示され、本年８月から一部の部隊の移駐が始ま
り、来年５月頃までに移駐すると示されており、一日も早く確実に
移駐を完了させるよう、引き続き国等に強く求めてまいります。

市民税課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

本市の市民税は地方税法において、地方自治体が課税する場合に通
常よるべき税率として定めている標準税率に基づきながら算定して
おり、他自治来と比較し特段高いということはありません。ご理解
をお願いします。

産業活性課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

人型ロボット「Pepper」については、大和市のさがみロボット産業
特区への加入を受けて、市民の皆様にロボットに親しんでいただく
よう設置しておりますが、より活用が図られるようPRに努めます。

こども総務課
(3)将来的な実現を
目指し、検討する
もの

大和市外遊びに関する基本条例に基づき、今後も外遊びができる環
境の整備に努めます。

みどり公園課
(1)平成29年度中
に対応する予定の
もの

平成２６年度から「ボール遊びもできる公園」を整備しており、こ
れまでに６つの公園において防球ネット等の設置を完了していま
す。平成２９年度は新たに１３公園、また平成３０年から同３２年
までの３年間で４５の公園の整備を予定しています。

300 厚木基地騒音賠償金

先日、新聞広告に上記についてのチラシが入ってました。大和市としての基
地問題についての活動は良くしっていますが、上記提案の件については、大
和市からは聞いた事がありません。大和市として、市民の事を考えているの
であれば、上記提案の件はもっと情報を出して市民にアピールすべきと思い
ます。

基地対策課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

新聞広告の中のチラシについては、チラシ作成元へお問い合わせい
ただきますようお願いします。訴訟提起については、これまで厚木
基地周辺の一部住民の方々による航空機騒音被害への損害賠償等を
国へ求めた裁判が行われていますが、個々で判断いただきますよう
お願いいたします。

※図書・学び交流課にも情報提供しています。

299 子供の遊び場

公園等で子供が思いきりボール遊びができる環境が少ない。ボール遊びがで
きるだけの広場があっても「ボール遊び禁止！」となっていて、どこで子供
を遊ばせられるのか困ってしまいます。ボール遊びができる環境を整えて欲
しいです。

298 無題

・夜間の飛行機の騒音を静かにしてほしい！
・市民税が高すぎる気がします。図書館等に設置されているペッパーです
が、正直さほど利用されているように感じられません。稼働時間を減らすな
どしてもう少し安くならないでしょうか？


